

1. Wächtersbacher Carnevalverein (WCV) – Tradition im Wandel der Zeit



Der 1. Wächtersbacher Carnevalverein 1961 e.V., so der vollständige Name, wurde im Jahr 1961 von einer handvoll Idealisten gegründet.

Heute ist der WCV eine starke tragende Säule in der vielseitigen und vielschichtigen Vereins-welt in der 10.000 Seelen zählenden Großgemeinde Wächtersbach (Hessen).

Gerne nutzen wir die Möglichkeit, um uns hier vorstellen zu können.

In den 1960er Jahren waren unsere klassischen Fremdensitzungen Selbstläufer. So hieß es beim Kartenvorverkauf bereits nach wenigen Tagen: „Restlos ausverkauft!“

Heute ist es schwieriger, sich gegen die Konkurrenz Fernsehen und Internet durchzusetzen – neue Ideen und Konzepte waren gefragt und wurden gefunden.

So bot der WCV neben der bereits erwähnten klassischen Sitzung vor einigen Jahren erstmalig eine „Rosa Sitzung“ an, deren Format erstmalig mit „Ganz egal, ob jung, alt, hetero, schwul, lesbisch, bi oder einfach nur neugierig – in unserem frechen und frivolen Programm ist für jeden etwas dabei.“ In einem Werbeflyer beschrieben wurde.

Ein mutiges aber auch durchaus riskantes Wagnis, aber der Erfolg gab uns schließlich recht. Bereits frühzeitig im Vorverkauf gingen und gehen immer noch die Karten weg wie warme Semmeln und statt einer „Rosa Sitzung“ gibt es jetzt mittlerweile zwei pro Campagne.

Als weiteres Beispiel für den Wandel möge der Maskenball dienen. Mit dem Lumpenball zum Faschingskehrhaus oder mit Themenbällen wie „Eine karibische Nacht“ - jeweils mit klassischen Tanzkapellen - bekam man die Halle voll, bis irgendwann das Publikumsinteresse sehr stark nachgelassen hatte.



Der Sitzungspräsident des WCV Nikolai Kailing (links) moderiert in seiner Paraderolle als Martha Pahl auch die Rosa Sitzung. (rechts: Tarabas van Luk)



Das Motto für die Campagne 2020 steht bereits fest

Heute läuten wir das Faschingswochenende mit einem „FaschingsWarmUp“ ein, eine Veranstaltung hauptsächlich für die Jugend mit DJ, Techno Music und der nach wie vor ungebrochenen Tradition, sich fantasievoll zu kostümieren und zu verkleiden.

Seit vielen Jahren eine erfolgreiche Veranstaltung weit über die Stadtgrenze von Wächtersbach hinaus.

Natürlich gibt es auch Konstanten, die seit vielen Jahren festen Bestand haben. Hier sei der Fastnachtszug am Faschingssonntag genannt. Aus einem ursprünglichen Mini-Umzug hat sich im Laufe der Jahrzehnte ein närrisches Highlight entwickelt, das Zuschauer auch aus der weitläufigeren Region anzieht.



Die Straßen sind voll während des Fastnachtszugs. Anschließend wird auf der eigens eingerichteten Partymeile kräftig weitergefeiert.

Über 12.000 Zuschauer verfolgen 100 Zugnummern mit mehr als 1.400 Teilnehmern. Zahlen die für sich sprechen.



50 Vereinsmitglieder nahmen am diesjährigen Vereinsausflug teil. Die Fahrt führte über Pfingsten 2019 für 3 Tage nach Freiburg

Jugendarbeit wird bei uns schon immer großgeschrieben. Mittlerweile gibt es 5 verschiedene Kindertanzgruppen mit über 100 Kindern und Jugendlichen, die ganzjährig von ihren Trainerinnen betreut werden. So rekrutiert sich wie von selbst der Nachwuchs für die „große“ Tanzgarde, die Showtanzgruppe „JoyMotion“ und das Männerballett.

Das Casino, der ganze Stolz des WCV. Es wurde weitgehend in Eigenleistung erstellt. Die Hypotheken sind mittlerweile vollständig abbezahlt.



Das Casino, der ganze Stolz des WCV. Es wurde weitgehend in Eigenleistung erstellt. Die Hypotheken sind mittlerweile vollständig abbezahlt.

Der WCV bietet seinen knapp 450 aktiven und passiven Mitgliedern im vereinseigenen Casino, das mit sehr viel „Muskelhypothek“ errichtet wurde, einen Platz für Geselligkeit. Jeden Freitag findet der Stammtisch statt, hier wird gefeiert, gegrillt, hier trifft man Freunde und Bekannte.

Der WCV ist aus Wächtersbach nicht mehr wegzudenken – und das ist gut so!

(Peter Hölzer)